

R5 学校だより 「強い子」 第3号

家庭数

校長 吉田 健太

① 1学期を振り返って～いつも思うのは労いと感謝です☺

今年度は7月15日・16日・17日と三連休。そして、大阪市の学校管理規則の変更で学校ごと（ただし通常は中学校区単位で統一）に終業式の1日前倒しを選択できるようになったことをつかっての19日終業式（ただし午前中に授業をして給食を喫食し5限に終業式）ですので、14日の時点で1学期の課業日は14日を入れて3日。ここまで大きな事件・事故なく「順調」にたどり着いたことに感慨をあらたにしています。とりあえずホッとしたというのが正直な気持ちです。

どのようなことでも概ねそうだと思いますが、良いことがたくさんあった一方、良いことばかりではありませんでした。良いことはそれぞれ自信に変え、良いことばかりでもなかったことは2学期以降の課題として真摯に向き合いたいと思います。

日々の「順調」な学校運営というのは、校長だけが頑張れば実現できるものではなく、校長と教職員だけが頑張れば実現できるものでもなく、校長と教職員と子どもたちだけが頑張れば実現できるものでもなく、PTA・保護者の皆様や地域の方々の理解と協力・さらには関係諸機関の方々の支えを含めた、総合的な成果であると考えます。ひとまず「順調」と言える状況で1学期を終えることができるは、それらすべての学校に関わる人たちの頑張りと理解・協力・支えのおかげであることをあらためて確認し、頑張りを労い、理解・協力・支えに深く感謝いたします。

姫島小学校の校長に着任してはや4度目の1学期。思い起こせば、1度目と2度目の1学期は新型コロナウイルス感染症への対応で十分な教育活動をおこなうことができず、制限・制約・イレギュラーな対応に振り回される毎日でした。3度目の昨年度はようやく通常に近い教育活動に戻り4度目の今年度に続いています。この間、いろいろなことがありました。この1学期の振り返りと同じく、良いことはたくさんありましたが、良いことばかりでもありませんでした。そして---、1人1台端末による日々の教育活動へのさらなるICTの浸透、主体的・対話的であることを求められる授業スタイルへのさらなる転換、子どもたちが抱える課題のますますの多様化、保護者・地域の皆様が学校に求められることのますますの多様化、教職員の心身の健康管理の課題、やむを得ず教職員のお休みが発生した場合に直面する教員不足の問題、働き方改革、等々。我々、教職員が受け入れて消化・対応しなければならないことが山積し、学校現場がすいぶんと大きく変化しているように感じられます。

そのような日々だからこそ、学校が進むべき方向をシンプルに納得できる言葉で示したいです。

重ねて書いてきた、あるいは、子どもたちに話してきたことですが---「頑張る子」がたくさんの姫島小学校でありたい。「優しい子」がたくさんの姫島小学校でありたい。そして結果として、姫島小学校が長い間変わらずに受け継いでいる教育目標「強い子」の育成へとつなげていきたい。これは常に校長として不变の思いです。

この1学期---さまざまな場面で、たくさんの「頑張る」姿を目にしました。さまざまな場面で、たくさんの「優しい」姿を目にしました。ともに学校としての励みであり、喜びです。ありがとう。

何はともあれ、ひとまず終わり。20日からは39日間の夏休みです。想像だけですが、お手を拝借し手縛めで締めることにいたしましょう。♪1本縛め？ ♪3本縛め？ ♪それとも大阪縛め？

裏面につづく

表面からのつづき

---なんだ、それは？？？という子どもたちのために（ご家庭で少しだけ話題にしてみてください）---

●手締めとは　日本の風習の1つで物事が無事に終わったことを祝って、その関係者がかけ声とともにリズムを合わせて打つ手拍子。皆で心を合わせてパンッと手をたたくことで一体感が生まれる。

●1本締め　よーっ 「ぱぱぱん　ぱぱぱん　ぱぱぱん　パン」

→もしくは　よーっ 「パン」（一丁締めとも言われる）

●3本締め　よーっ 「ぱぱぱん　ぱぱぱん　ぱぱぱん　パン」

　　よっ 「ぱぱぱん　ぱぱぱん　ぱぱぱん　パン」

　　も一丁 「ぱぱぱん　ぱぱぱん　ぱぱぱん　パン」

●大阪締め　打ちまーしょ「パンパン」　もひとつせっ「パンパン」

祝て（いおうて）三度　「ぱパン　パン」　姫嶋神社夏祭りでするのでしょうか？



◎1学期末・夏休み・2学期はじめの行事予定（含む地域行事）◎

●7/19 給食最終日・1学期終業式

午前中は授業、給食を食べて、5限に終業式 下校 14:30頃

●7/20～8/27 夏季休業 39日間

・今年度は、5・6年生の泳ぎが苦手な子を対象にプール水泳の補講を3日間実施します。対象者には担任から個別にお声掛けをさせてもらっています。頑張って25m泳げるようになるぞ！

・地域および小学校運動場でのラジオ体操は今年度から再開するとかがっています。

・7/22と23に姫嶋神社夏祭りがあります。今年度から地車曳航を再開するとかがっています。

・8/10と8/14,15,16は学校閉庁日です。誰も出勤しておりませんので、申し訳ありませんが、電話対応等はできません。

・8/19と20に姫島地域納涼大会（盆踊り）があります。今年度はやぐらを立てて本来のかたちでおこなうとかがっています。

※夏休み、地域の行事に積極的に参加して楽しめればいいですね。地域の大人と子どもたちが一緒に楽しい時間をすごして笑い声や笑顔があふれるということは、本当に価値のある大切なことだと思います。

※児童のみなさん、まず、宿題をしっかりと終わらせましょう。早めに終わるのもいいけれど、それよりも、宿題を通してしっかりと1学期に学習したことの復習をしてほしいです。

※児童のみなさん、体調をくずさないように元気にすごしましょう。夜ふかしをせず、早寝早起き、しっかり食事をいただいて、適度に運動をしましょう。ゴロゴロと寝転んでゲームとスマートフォンばかりというのではなくですよ。

※児童のみなさん、くれぐれも安全には気をつけて。交通事故もこわいし、水の事故もこわいです。

※そして、児童のみなさん、夏休みにはゆっくりと時間がある時にしかなかなか取り組めないことにチャレンジしましょう。例えば、読書です。本を読むって楽しいですよ。

☆保護者の皆様も児童のみなさんも、暑すぎるくらい暑いですが、思い出にのこる素敵な夏休みをおすごしください。

●7/25～27 5年生林間学習 2泊3日 兵庫県鉢伏高原

●8/28 2学期始業式

1限に始業式、2～5限の授業、給食開始。下校 14:30頃

2学期始業式 少したくましく成長した児童のみなさんに、元気で再会できることをたのしみにしています。